

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

LA TRADICION MURCIANA

Nuevamente ha sonado en nuestros oídos el eco emocionante de los «conjuros».

Para los que no saben oír los sonidos de nuestra Nona, nada pueden decir tampoco los «conjuros».

Unos y otros eco solo repercuten en el alma murciana, porque solo ellos sonaron desde la infancia en nuestros oídos, y solo nosotros tuvimos la suerte de que nos enseñaran nuestra madre su significado, agrandado, como es natural, por ese gran cariño que ha palpitado siempre en el alma murciana y en la fé religiosa de nuestros antepasados.

De generación en generación, se ha ido transmitiendo lo que son esos «conjuros» y nuestros grandes murcianos, lo mismo poetas que literatos, cantaron con entusiasmo esa tradición murciana y altamente piadosa.

Siempre en el día de la Cruz se inicia ese repique de campana anunciando al pueblo que la Iglesia providente se anticipa, en esta época tan peligrosa de las nubes, al ruego popular y pide al Todopoderoso que «parta» de este su pueblo escogido, el acote de los tormentos.

Y como lo hace siempre a una hora invariable, como a diario anuncia al pueblo su actuación piadosa, si de pronto dejan de sonar el pueblo echaría de menos algo con lo cual está conaturalizado.

A tal punto llega en las clases humildes la costumbre de oír estos toques de campanas, que si se preguntara en de determinadas horas en vez de decir son próximo a las seis o algo más de esta hora, como obedeciendo a un estado general la contestación es: aun no han dado los conjuros o hace poco que dieron los conjuros.

Los que no sean murcianos, se quedarán seguramente sorprendidos de lo que supone un incongruencia; y sin embargo, cuanto más murciano más frecuente es decirlo, y el oído con el mayor agrado.

No hace mucho que un liteato amigo nuestro decía que iban desapareciendo los periodistas murcianos, esos periodistas que en toda ocasión y motivo, encontraban medio para hablar de nuestras cosas, para renovar nuestras tradiciones y para

consagrar, casi a diario, la pluma a cuanto se refiere a nuestro pueblo, y sin que sea verdad del todo, es un hecho innegable, que el alma de Tornel de Frutos, de Baquero, de Pío Tejera, de Baguena, y de otros muchos, se va estumando, acaso porque hacen poco la generación presente por avivar el sentimiento, que tanto embargó sus almas.

Quedan restos de ese espíritu en la generación más antigua; pero sea por que se deja arrastrar de la corriente, sea porque los gustos, incluso de los literatos y poetas, se han transformado, el hecho es que lo dicho es una gran verdad, de la cual el propio escritor no ha podido librarse.

Sin embargo, hay cosas, como esta de los «conjuros» que no se pierden, que no desaparecen, que no pueden desaparecer, porque mientras esas campanadas suenen, con esos ecos misteriosos, siempre tendrá la eficacia de hacer latir los corazones de las madres y estas harán latir el corazón de los hijos.

¡Bien venidos sean los «conjuros», ellos señalan la iniciación de una nueva jornada en la vida, y el oído encierran la interrogante sobre si una vez más nos será dado el ver terminada esta etapa!

¡Que así sea, y por muchos años suenen lo mismo para los murcianos por naturaleza, que para los murcianos por afecto.

En honor de nuestra Patrona

Mañana día 5 durante la misa de ocho y por la noche al toque de oraciones con toda solemnidad dará principio en la parroquia de San Antolín el novenario en honor de nuestra

Excelente Patrona María Santísima de la Fuensanta y en memoria de los malogrados señores don Salvador y doña Josefa Lopez Vidal y de su señora madre doña Juana Vidal Asunción, hijos y esposa que fueron de nuestro estimado amigo don Patrio Lopez Ortega.

Dr. Cano Especialista en enfermedades de los riñones y de vías urinarias. Sagasta, 47.—Murcia.—De 12 a 1.

Las subsistencias

Se va a subir el precio del pan en Caravaca

Los fabricantes de pan de Caravaca se han dirigido al alcalde de aquella ciudad en solicitud de autorización para elevar el precio del pan.

El gobernador ha intervenido en el asunto y este será resuelto por la Junta provincial de Abastos

Petición de mano

Por el Ingeniero y vicepresidente del Consejo Superior ferroviario don Luis Morales y Lopez Higuera, y para su hijo el también ingeniero don Luis Morales ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Maria Pérez Xambo.

Entre los futuros esposos se han cruzado valiosos regalos.

La boda se celebrará en el proximo otoño.

Por adelantado enviamos a los novios y a sus distinguidas familias las mas cordial enhorabuena.

La sericicultura en la escuela

Hoy comienzan los cursillos para maestros en nuestra Estación Sericícola

A las cinco de la tarde de hoy, en la Estación Superior de Sericicultura darán comienzo los cursillos de sericicultura para maestros nacionales, a fin de que esa clase de enseñanza utilísima e importante tenga su desarrollo en los centros de enseñanza primaria.

Concurrirán a esos actos más de cien maestros de toda España, muchos de los cuales se encuentran varios días en Murcia, que hacen el viaje subvencionados por el ministerio de Instrucción Pública que ha puesto en esta trascendental mejora un entusiasmo grande.

Están invitadas las autoridades, personalidades y la Prensa para concurrir a estos cursillos de enseñanza sericícola.

Llega a Murcia el Comisario Regio de la Seda

En el tren rápido de anoche y procedente de Madrid llegó a esta capital el Comisario Regio de la Seda señor Bernades que viene para asistir a la inauguración del cursillo para maestros nacionales que comenzará esta tarde en la Estación Sericícola.

En la estación fué recibido por el delegado en Murcia de la Alta Comisaría señor Díez de Revenga, don Isidoro de la Cierve, gobernador interino señor Fernández Reyes, alcalde de la capital señor Martínez García, director de la Sericícola señor González Marín y otros ingenieros y ayudantes, una representación nutrida de la Asociación de Sericultores de Levante y otros valiosos elementos.

Desde la estación marchó el señor Bernades al Reina Victoria en donde se hospedará recibiendo allí muchas visitas.

Reciba el señor Bernades nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

Hoy a las diez visitará las imágenes de Saltillo, las fábricas de Seda Grande y Nueva y los almacenes de don José Montesinos. A las doce se reunirán en la Sociedad Económica de Amigos del País para celebrar sesión.

Por la tarde, a las cinco, asistirá a la inauguración de los cursillos de Sericicultura en la Estación Sericícola. A las ocho recibirá Comisiones y visitas en la Sociedad Económica. A las diez y media irá a la representación de los Cuadros murcianos de don Emilio Ramírez, en el Conservatorio de Música y Declamación, que en su honor cantarán señoritas de la aristocracia murciana.

A la una de la tarde de mañana y en el Restaurant Imperial, será obsequiado el señor Comisario Regio y el Comité Ejecutivo de la Seda con un banquete que ha sido organizado por la Asociación de Sericultores de Levante.

También llega esta mañana en el correo, procedente de Madrid, don Gabriel de Beníte, delegado del Comité de la Seda y Presidente del Real Instituto Sericícola de Toledo, el cual compartirá, con los valiosos elementos de la Sericicultura, que desde ayer son nuestros huéspedes, las tareas para lo que aquí se congregan.

COMUNO DE INCENDIO

Ayer mañana a las diez se declaró un incendio en el establecimiento de comestibles y drogas llamado «Los Catalanes».

Las campanas de San Antolín dieron los sonidos de alarma y seguidamente acudieron al lugar del incendio los bomberos y fuerza pública.

El siniestro quedó completamente extinguido al poco de iniciarse, gracias al pronto y eficaz auxilio de la dependencia de la casa.

Se atribuyen las causas a haberse cruzado unos cables del fluido eléctrico y unas chispas prendieron en unos paquetes de mixtos de cartón de los llamados de trueno, los cuales se esparcieron por la tienda en continuas explosiones.

Las pérdidas son de escasa consideración y el establecimiento estaba asegurado.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS DEL HOSPITAL PROVINCIAL Consulta de Cirujía: de 12 a 2

REFLEXIONES DE UN VIEJO

No hay derecho, no hay derecho, murmuraba desde su sitio aquel viejo y venerable reloj, que el entusiasmo de un pueblo elevó hasta la altura de la torre, para que fuese el vigía constante, el perpetuo registrador de la ley inexorable del tiempo.

No hay derecho a que generaciones y generaciones, hayan seguido anhelantes el rápido correr de las agujas en mi esfera, y el pasado sonar de mis campanadas, para que, en la hora de ahora, no se sepa interpretar mis mas íntimos sentimientos, y se me tome, en cambio, a chacota.

Un periodista, porque un solo día ha dejado de lucir mi luz lo atribuye a economías y hasta se permite pedir que subsistan para que se nivele el derroche de los días de la espléndida iluminación de la torre.

No hay derecho: los que mayor veneración deban a mi vejez; los que han sido favorecidos con mis desvelos, como antes lo fueron sus antepasados, sintieron el vertigo de lo nuevo, y con alegría y regocijo, queriendo establecer rivalidades de familia, colocaron otro que me hiciese la competencia, en ansias inexplicables de extenderme la partida de defunción.

Hasta la prensa, esa hija predilecta del tiempo, registradora de los hechos para la posteridad, se entusiasmó ante lo nuevo se rindió a ese afán renovador y no solo vistió al recién nacido, con pañales de adulación, sino que tuvo el sarcasmo, para este pobre viejo, de echarle en cara su decrepitud.

Y vino al mundo el nuevo, con su voz atiplada y enclaque, y causo el regocijo de los padres, siempre entusiasmados de su paternidad, y yo, que he visto el nacer y morir de innumerables generaciones, por primera vez en la vida senti miedo, apuré la copa de la amargura, pero, después, respiré.

Mi voz todavía llenaba los ambientes de la vega: Los ecos lentos y pausados de mis horas resonaban hasta los límites del valle, y los rudos hijos del rabajo seguían riendolome el acatamiento para entrar y salir de sus penosas faenas.

El nuevo en cambio chillaba, pero sin que sus gritos saliesen del estrecho recinto de su casa.

Un día caló hasta la luz de sus ojos dejó de brillar, y la pena se apoderó de mí; sospaché, y no sin motivo, que la difteria de olvido y de la falta de aseo, se había cebado en su debil natural.

De buena gana, al ser factible, le hubiera comunicado la vida; le hubiera hecho palpitar y latir al unísono conmigo; pero yo, que por el destino tengo el rodar perpetuo en derredor de mi esfera, estoy castigado a la inmovilidad. ¡Ah si hubiera podido informarme! ¡Si a manos hubiera podido tenderle un cable!

No es justo ese periodista al censurarme por que un día me faltado la luz! ¡No ha sabido interpretar mis sentimientos!

Los viejos servimos con espontaneidad, desinteresadamente; olvidamos los agravios, porque tenemos corazón. No ha sido economía lo de la luz, ha sido expresión de inquietud, nublado de mis ojos, manifestación del luto, que viste mi alma, señal de un duelo que me atormenta ante la sospecha de una desgracia de familia, tanto mas sensible, porque se trata de una vida joven de una existencia en la plenitud de su vigor.

¡Dime, tu, periodista, que te has sentido mi detractor; dime si luce la luz de tus ojos, dime si hay un viento que acuse su existencia; en una palabra, dime si vive o ha muerto el reloj municipal!

Por las reflexiones
P. DE LA CALLE

El gesto de un pintor

Ha dejado a un Museo valiosos cuadros antiguos

Por telegrama de la tarde Llérida.—El notable pintor Morera que falleció recientemente ha dejado al Museo de arte de esta capital cuadros holandeses y belgas de positivo valor artístico.

Se calcula que tienen un precio de cien mil pesetas.

El gesto del pintor citado es elogiadísimo y la prensa diaria se ocupa con extensión de este tema.



XV ANIVERSARIO del señor

DON JUAN DE AGUILAR-AMAT Y WALLS

FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL DIA 4 DE MAYO DE 1912
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

En sufragio de su alma; de la de sus esposas DOÑA MARIA RAFAELA y DOÑA ROSALIA BARNUEVO Y RODRIGO DE VILLAMAYOR y nieto DON JUAN DE AGUILAR-AMAT Y MARIN BARNUEVO que fallecieron respectivamente en Madrid, el día 17 de Diciembre de 1881 y en Murcia el día 6 de Enero de 1918 y 23 de Noviembre de 1921, habiendo todos recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Se aplicarán las misas que se celebren mañana 5 de los corrientes, a las ocho, ocho y media y nueve en la iglesia parroquial de San Nicolás de Bari de esta ciudad; a las diez se cantará una misa de Requiem. Igualmente serán aplicados los sufragios que tengan lugar en la iglesia Rectoral de Churra.

Doña Margarita, doña Enriqueta, don Juan de Aguilar-Amat y Barnuevo y doña María de las Mercedes Marín-Barnuevo y Núñez-Robres; nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan en caridad una oración por sus almas y la asistencia a algunos de estos cultos, por lo que quedarán sumamente agradecidos.

Murcia 4 de Mayo de 1927

Los Excmos Sres. Nuncio de Su Santidad, Cardenales Arzobispos de Toledo, Valladolid, Sevilla y Compostela; Excmos e Ilmos Sres. Arzobispos de Granada, Zaragoza, Valencia y Burgos; Obispos de Cartagena, Avila, Prior de las Ordenes Militares, Jaén, Tarragona, Lugo, Santander, Acazon, Argel, Cuenca, Oviedo, Madrid, Jaca, Huesca, Ciudad-Rodrigo, Teruel, Astorga, Orense, Pamplona, Palencia, Segovia, Zamora, Salamanca, León, Victoria, Orens, Tortosa, Plasencia, Vich, Coria, Córdoba, Sión, Guadix y Baza, Mondoñedo, Cádiz, Barcelona, Almería, Málaga, Lérida, Gerona, Mallorca, Menorca y Canarias, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada (9)



EN SUFRAGIO DEL ALMA de señor

D. Mariano Gimenez Sandoval que falleció el día 5 de Abril último

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Se aplicaran las misas que se celebren mañana día 5 a las once, once y media y doce, rezándose durante las mismas el Santo Rosario

Sus sentidos: esposa doña Josefa Casallas, hijos, madre política, hermanos políticos, tía, tías políticas, primos, sobrinos y demás familia,

Invitan a sus amistades a alguno de estos cultos y les ruegan lo tengan presente en sus oraciones por lo que les anticipan las mas expresivas gracias

Murcia 4 de Mayo de 1927.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (11)

Murcia, por tu Reina, al Cielos

I
Del año de gracia mil novecientos veintisiete, todo murciano respeta la dominación civil; pues en su florido Abril, ofrece risa Corona Murcia a su Excelsa Patrona, la Virgen de la Fuensnta; y en el himno que le canta, sus Excelencias pregona

II
De su cielo la hermosura, de sus jardines las flores, de postas y escritores la delicada ternura; los susurros del Seguro; su fé, su amor, su nobleza; y la gracia y gentileza que a sus hijas engrandece. ¡Murcia a su Virgen ofrece por Trono de su Realzad

III
La alegría y satisfacción son de Murcia manifiestas; y en solemnísima fiestas, con su alma y corazón, hace la Coronación Canónica de su Amada Patrona, tan venerada y da alto ejemplo de piedad la religiosa ciudad siete veces coronada

IV
Forman la Escolta Real de la celestial Señora; la vecindad, atarredora de la huerta y capital, con su elemento oficial; Ilustres Nuncios y Prelados de éste y otros Obispos; los pueblos comprovincianos, y diocesanos e hispanos. ¡católicos abnegados!

V
Y a los títulos de gloria que, de conquistas en pos Par su Virgen y su Dios, tejen su brillante Historia una nueva ejemplar: Ser trono el murciano suelo de su dicha y su Consuelo Su Patrona coronada; e irá en su Trono exaltada ¡Murcia, por su Reina, al Cielos

J. ANTONIO ARNALDOS
Molina de Segura

Del momento
CHINA

Trece años han transcurrido ya desde que fuera derrocado el régimen imperial en China, el legendario y apartado país de la pagodas y los palanquines, de las serpientes escalofriantes y los dragones misteriosos. Trece años lleva China, pues, de República y de democracia, sin que, desdichadamente para ella, haya podido hasta el presente recuperar aquella tranquilidad y aquella calma interiores que con gran razón se juzgan indispensables en la vida de toda nación para que ésta prospere y se desarrolle. La verdadera y principal causa de la amargura y del desorden que ha

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio
CAPITAL: 30.000.000 de pesetas
DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo 43.—Madrid
Presidente del Consejo de Administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.
SUCURSALES
Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.
OPERACIONES: Desuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y desuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.
Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Etranger con los Bancos patrocinados por la Société Generale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Generale de Belgique, son sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

Triciclos y Patines para niños con ruedas de goma y hierro
Gran surtido en la Abanquería de RAYNELI PLATERIA número, 22

reinado y reina en este largo periodo de trece años en esta nación es que, desde el mismo día siguiente a aquel en que se proclamara la República como forma de Gobierno, de-integradas y desmembradas, declaradas autónomas; mejor dicho, y desligadas de toda obediencia al Gobierno central las diferentes regiones y provincias que hasta entonces constituían el antiguo Imperio y la nación, habiéndose dado cada una de ellas un Gobierno especial e independiente no existió desde entonces como no existe actualmente, un Gobierno central único, fuerte y poderoso y que en realidad pueda considerarse responsable como verdadero representante de la nación china.
Constituidas, como acabamos de decir, cada una de estas provincias y comarcas en cantón independiente en cada uno de estos mandos un Gobierno especial, y así resultó que las órdenes que emanaron del Gobierno central de Pekín no se obedecieron lo más mínimo, ni de este ni de sus conminaciones se hizo maldito el caso, pues dominando en absoluto en tales cantones los jefes militares al frente del Ejército, y dueños, por tanto, de la fuerza en ellos, se erigieron en dictadores, habiendo gobernado así como tales en dichas regiones todo este periodo de trece años, durante el que, extendida por casi todo el país la guerra civil, lucharon encarnizadamente entre sí, unas veces por su propia defensa, y otras por la conquista de la supremacía del Gobierno y del Poder, continuando así las cosas hasta que, divididos, o unidos, mejor dicho, por fin, en estos últimos meses, los diferentes grupos en dos grandes bandos, aquellos del norte (norristas) y los del sur (sudistas) los dos luchan entre sí encarnizadamente para todos, lo mismo chinos que europeos, parece vislumbrarse ya próximo.
Júzguese si no, y dedúzcanse las consecuencias que saltan inmediatamente a la vista, tan solo de la simple inspección de las siguientes cifras estadísticas, cifras sumamente curiosas y que un periódico francés tan se

rio y tan bien informado como «Le Figaro» ha dado a conocer estos días Refiérense estas a las importaciones y exportaciones de las Aduanas chinas en los años de 1912 y 1924, respectivamente, y son los siguientes:
Año 1912.—Importaciones, 471 mil 809,192; exportación 870.520.403
Año 1924.—Importaciones 923 millones 402 887; exportaciones 752 millones 917.416,
Como puede, pues, observarse, en doce años el tráfico ha aumentado sencillamente en China el 100 por 100. Cosa que puede observarse también viendo el aumento de tonelaje que han experimentado los puertos de este país en estos mismos doce años, el cual ha pasado de 87,662 mil 748 toneladas a 131 304 556.
Otros indicios muestran también claramente los progresos alcanzados por China en estos últimos años, y así, por ejemplo, resulta que el número de Bancos indígenas han duplicado juntamente en diez años escasos las industrias, algunas de ellas, como por ejemplo la lana y el algodón, que eran desconocidos, cuentan hoy con más de cincuenta fabricas, en las que trabajan 12.900 operarios, y así en otros ram.

Claro está que en esta obra de progreso y de industrialización del país han entrado por mucho, no puede negarse y no lo niegan tampoco en verdad ni aun aquellos nacionalistas más exaltados, los extranjeros y entre estos, más que otros algunos, los norteamericanos, que han encontrado y han sabido cultivar en China un mercado excelente para sus productos.
Lo base principal de este mercado está como es muy natural es uno propaganda hecha de manera tan intensa y tan sabia como sabían hacerlo los americanos. Así en las 856 hojas periódicos que se publican anteriormente en China rara es la que no va materialmente cubierta por todos; sitios de anuncios de todas clases de diversas comerciales de los Estados Unidos. Hasta las velas de los juncos destinados a la navegación interior del país son aprovechados para este fin y

Pascual García Ibáñez
VINOS Y ALCOHOLES
VERMOUT TORINO «GARCIA»
Y E C L A

Banco Español de Crédito
Sucursal de Murcia
CAJA DE AHORROS
Intereses 4 1/2
Las imposiciones devengan intereses desde el día siguiente de efectuadas.
Horas de Caja: e 9 a 1

nada digamos de aquellos oiros medios usuales y corrientes. Lastima es que tan grandes esfuerzos luche con la diversidad de dialectos existentes en China y con el 90 por 100 de analfabetos de esta nación.
Como se vé pues a China contra lo que pudiera creerse no la ha embredido la guerra esta guerra de la que saldrá triunfante y reconstruido como en otras tantas ocasiones que no hay que olvidar que en China y en su historia milenaria se registran vointidos grandes revoluciones hasta después de las cuales aun vive y subsiste.
MUÑOZ ANTUÑANO

Academia de Comercio
dirigida por
Don Federico Diez Puche
Cálculo Mercantil, Tereduria de libros por Partida Doble e Idioma francés.
Jabonerías, 14.

Notas del cine
Ralph Forbes, que actualmente toma parte principal en Mr. Wu, hermosa producción en la que el famosísimo Lon Chaney encarna el protagonista, y cuyo magnífico trabajo en «Beau Geste» le valió un buen contrato con la Metro-Gowyn Mayer, ha sido seleccionado para interpretar el primer personaje en la nueva película, «The Trail of Ninety Eight» (El Arrastre del Noventa y Ocho)
En opinión de Irving Thalberg, Ralph Forbes es el tipo más apropiado para encarnar el héroe de la novela de Robert W.
Clare es Bron que nos ha dado en El diablo y la Carne la medida de su gran valor como director de escena dirigirá esta nueva película que será filmada en las montañas de Colorado y en Alaska.
De ella se espera que sea la mejor de las producciones de la Metro-Goldwyn Mayer. después de «El Gran Desfile» y de «San-Hur».

Coches para niños
Son los más prácticos e higiénicos para el paseo.
Modelos variados en el
BAZAR MURCIANO

PESCADERIA
Pescadilla 4'00
Atún, 6'00
Mero 5'00
Reche 0'00
Calzon 4'00
Pajel 4 00
Calamares, 6'00
Jibitas 3'00
Dorada, 0'00.
Mújol 3'00
Magre, 0'00
Salmonetes, 6'00
Sardina, 1'00
Chirrete 0'00
A'mejas 1'60

Hospital Reina Victoria
Hora de consultas
Medicina general, Dr. don María-Oánova, lunes, miércoles y viernes a las 10.
Cirugía general Dr. don Ramón Sanchez Parra, lunes, miércoles y viernes a las 4 de la tarde,
Enfermedades de la mujer Dr. don José María Martínez Zamora, martes, jueves y sábados a las 10.
Enfermedades de la infancia e higiene e alimentación de los niños Dr. don Emilio Sanchez Parra, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos Dr. don José Perez Mateos, martes y viernes a las 5 de la tarde.
Enfermedades de la piel Dr. don Alfonso Palazón Clemares, lunes, miércoles y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades del sistema nervioso don Miguel Angel Cremas, martes, jueves y Sábado a las 11
Enfermedades de las vías urinarias Dr don Fulgencio Cano Soria, martes y viernes a las 5 de la tarde.
Enfermedades de los ojos Dr. don Antonio de la Peña Seiquer, todos

Enfermedades del estómago Dr. don Francisco Giner Herandez, lunes miércoles y viernes a las 11.
Enfermedades de la boca y dientes Dr. D. Antonio Pascual Murcia, los jueves a las 3 de la tarde.

Quitamanchas
Producto líquido inofensivo de pintas sin olor para quitar toda clase de manchas de la ropa sin perjudicarla.
No tiene rival para las manchas de grasa, pintura y tinta.
Venta exclusiva del líquido Torres Bazar Murciano y Bazar Fin de Siglo
Precio del frasco 1'50 pesetas.

El Doctor Alemán, Oculista,
ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, C, (junto a la de don Claudio Hernandez-Ros.)

José.—Dices sabe que tengo más valor para afrontar la muerte que para decir a mi hija que antes de que empiece el día de mañana quedará huérfana.
El pobre padre elevó una súplica a Dios, pidiéndole la fuerza necesaria para su última y terrible prueba.
—¡Anunciata, hija querida —dijo,— ven, quiero hablarte.
La joven, de pie, junto a una de las ventana,

dirigía sus miradas tan pronto a las resplandecientes estrellas que reverberaban en el firmamento, como a las sombrías alamedas del imenso parque que rodeaba la casa. Los presentimientos siniestros que a veces asaltaban a Anunciata respecto a los sufrimientos de su anciano padre, se habrían duplicado en esa tierra de Francia, que tanto deseaba conocer. ¡Qué triste despertar esperaba a la pobre niña!
Anunciata acudió al llamamiento de su padre, cogió una de sus manos, y apoyando en ella sus labios, dijo:
—¡Qué quieres, padre mío?
— Querida hija, quiero hablarte de cosas muy tristes, y que es necesario que sepas sin tardanza, aunque te causen más profundo dolor.
—¡Oh! Dios mío! balbuceó la joven —¿Qué vais a decirme? ¿Me hacéis temblar, padre mío!
—Ten valor, hija mía; pide al Cielo que te dé fuerzas, como yo acabo de hacer.
— ¡Padre mío, vuestras palabras me espantan,

tan, porque, viéndolos titubear, preveo desgracias horribles!
—Desgraciadamente, hija mía, la verdad supe a tus presentimientos;
La joven miró a su padre con ojos extravados y guardó silencio.
Don José continuó:
—Toma esta llave... es del arcaario de hierro de mi desahco; abre el cajón de arriba; en él encontrarás una cartera de chagrío; trémola.
Anunciata tomó maquinalmente la llave y una bujía, saliendo del cuarto sin pronunciar una palabra. Cua do al cabo de algunos minutos volvió llevando en su mano la cartera, un cambio repentino y terrible había sobrevivido en el estado de su padre; el auel no se retorció en medio de terribles convulsiones, presa de una crisis cuya intensidad sobrepujaba a la sufrida en la mañana de aquel día.
—¡La medicinal —murmuró con voz ahogada —¡la medicinal!
Y el anciano extendió su desfallecida mano

para coger el vaso que la contenía; apenas sus crispados dedos podían sostener el vaso y llevarlo a sus labios. Echóle la cabeza hacia atrás y bebió hasta la última gota.
—¡Se acabó! —pensó don José— no necesita más. Tengo la seguridad de tener una hora de descanso; tiempo suficiente para concluir mi misión.
El anciano permaneció en un estado de inmovilidad absoluta durante uno o dos minutos. La crisis le había postrado completamente: sin embargo, reunió sus fuerzas para incorporarse apoyado en uno de sus codos, y dijo:
—¿Qué has hecho de la cartera, hija mía?
La joven la cogió del suelo y se la dio a su padre; este la abrió y de ella sacó algunos papeles: uno de ellos estaba doblado en forma de carta.
—¡Amada hija! —exclamó —¡arrojillate junto a mi lecho, porque necesitarás implorar a Dios que te dé valor y resignación para escucharme...

Lo que lleva el socialismo

El día de la Fiesta del Trabajo, disputaron dos hermanos y uno apuñaló hárbaramente al otro

Por telégrafo de la tarde Toledo.—En el pueblo de Vargas ocurrió el pasado día de la fiesta del trabajo un sangriento suceso que ha conternado al vecindario.

Por cuestiones sociales se hallaban enemistados los hermanos Eulogio y Clemente Villaseñal, y al encontrarse el día de hechos hubo entre ellos repitiendo de escenas pasadas de escándalo, y de las palabras pasaron los contendientes a los hechos.

Eulogio, disconforme con su hermano, se fué hacia él con una navaja barbera, y a pesar de que Clemente se hallaba en el suelo, aquel siguió acometiéndole hasta que lo creyó muerto. Los vecinos condujeron al infeliz Clemente al Ayuntamiento y allí extró.

El agresor se entregó a la Benemérita del partido y en el camino se encontró con otro hermano, a quien también amenazó el criminal.

Los vecinos intentaron lynchar al degenerado sujeto que gozaba de malos antecedentes.

La Bolsa

Table with 2 columns: Instrument (Interior 4%, Amortizable 6%, etc.) and Price (89.40, 94.00, etc.).

España en Marruecos

Ha regresado Sanjurjo a la Plaza y está contento de los Reyes y del Gobierno

Por telégrafo de la tarde Tetuán.—Presidente de Sevilla regresó a esta plaza el general Sanjurjo que viene contentísimo de las atenciones que ha recibido por parte de los Reyes y el Gobierno durante su estancia en aquella capital de Andalucía.

Le esperaba el general Goded que vino desde Alhucemas en avión a tal propósito.

Entierro de un héroe

Melilla.—Llegó el cadáver del teniente de Regulares Justo Francés que encontró heroica muerte en el sector de Ketana.

Recibió cristiana sepultura en el panteón de Regulares, y al acto asistieron representaciones militares.

Muerte de un caid

Larache.—Las noticias que se tienen del campo enemigo aseguran que en uno de los últimos combates fué muerto el carterizado jefe rebelde Muchamel, que tenía su asiento de poderío entre los huidos de Beni Iser y los sublevados de Ketama.

Por ser que el indicado jefe se hallaba de continuo tiroteando nuestras columnas y que al ser cumplida una orden del teniente coronel que mandaba la columna de avances nuestras tropas le dieron muerte en un barranco da.

Otras noticias

En La Quemada la columna de Senhaya recorrió todos los poblados situados en las inmediaciones del zoco Hach y la de Ketana siguió avanzando con éxito y sin resistencia.

El enemigo se ha mostrado indeciso por carecer de refugio para oponerse a las tropas españolas.

Un avión tripulado por el comandante Bote y el capitán Bona que regresaba de bombardear la zona insurreccionada cayó y se destruyó contra el suelo. Los aviadores resultaron ileso.

¿Dónde nació Colón?

En Pontevedra se proyecta una película con espisodios de datos que aseguran que nació allí

Por telégrafo de la noche Pontevedra.—En el Teatro Principal se proyecta una película titulada «Colón Pontevedrés» y que ha sido filmada por el artista Barreiro.

Aparecen proyectados en colores todos los documentos donde consta la naturaleza gallega de Colón.

También reproduce los pórtigos de las iglesias de los lugares recorridos por Colón para bautizar las islas que descubrió más tarde.

Un público inmenso llenaba el teatro y al final sonaron fuertes ovaciones.

La provincia y el municipio. Lo que hay de las cédulas y como empieza el nuevo alcalde de Madrid

Por telégrafo de la noche Madrid.—La Diputación ha rechazado las peticiones de la empresa de cédulas que solicita una rebaja en el cupo.

Mantiene los acuerdos adoptados sobre las cédulas referentes a industriales y obreros.

Como empieza el alcalde

El nuevo alcalde ha empezado con un régimen de multas y ha entrado en tanda la Fábrica del Gas por dejar a oscuras varias calles.

También ha dejado cesar a los pretores municipales, a varios guardias y guardas de jardines por negligencia en el servicio.

Recrológicas

Sufragios

El lunes día 2 se celebraron misas cada media hora de las diez hasta las doce en la capilla de los Veles de esta Santa iglesia Catedral en memoria de la malograda señora doña María de la Aurora García de la Fuente esposa de nuestro querido amigo don Adolfo Vigi Quintanilla, que falleció el 6 del pasado Marzo en Quintanilla (Córdoba), viéndose el templo muy concurrido de fieles y amigos.

A su sentido esposo, hijos, madre, padre, políticos, hermanos, hermanos políticos y demás familia les enviamos nuestro pésame.

Defunción y entierro

Ha dejado de existir en esta ciudad la virtuosa señora doña María Juila Ced Soladtero, viuda del que fué Comisario de Guerra de primera clase don Francisco García Villalba.

Su entierro tendrá lugar ayer mañana en la iglesia parroquial de San Nicolás constituyó una sentidísima manifestación de duelo al que se asociaron personas de todas las clases sociales que profesaban a la fiada aprecio y veneración.

Envolvamos a su hija política hermanos políticos, sobrinos entre ellos don Francisco García Villalba Molin, primos y albaceas testamentarios don Eladio Mendos y don Juan Antonio Martínez Poveda y demás familia la expresión de nuestro pésame.

Gratitud

En nombre de nuestro querido amigo el Oficial de Telégrafos de esta Central don Francisco Meseguer, y en el de las demás personas de la familia damos las más expresivas gracias a cuantos amigos le han acompañado en su pena por la muerte de su esposa y asistieron al entierro de la finada.

Al cumplir tan triste encargo reiteramos a nuestro querido amigo la expresión de nuestro sentimiento al propio tiempo que pedimos al Altísimo les conceda fuerza y resignación necesarias para sobrelevar este nuevo golpe de la Adversidad.

La línea aerea Madrid-Lisboa

Sale un avión para Lisboa con correspondencia y tiene que aterrizar en Trujillo por averías en el motor

Los tripulantes han sido muy atendidos

POR TELEGRAMA

Madrid.—A las diez de la mañana salió del aeródromo de Getafe un avión de la línea aerea de Madrid Lisboa.

El director de Comunicaciones envió con los tripulantes del avión un cariñoso saludo para el administrador general portugués de Correos y Telégrafos.

Además y como medida de ensayo se mandó una sana de correspondencia de la depositada anoche en los buzones con el propósito de reparir la hoy mismo en Lisboa.

Los buenos propósitos no han podido realizarse porque según telegrama recibido el avión se vió precisado a tomar tierra cerca de Trujillo, por averías sufridas en el motor.

Pilotaba el aparato el alemán Loko que goza de mucho prestigio por su pericia y serenidad en atrevidos vuelos.

Resultó ileso, así como las demás personas que le acompañaban.

Apenas conoció el accidente el alcalde de Trujillo envió un automóvil y recogió a los tripulantes del avión que resultaron ileso, trasladándolos a Trujillo y alojándolos en una fonda.

Las autoridades portuguesas han enviado expresivos telegramas al Gobierno agradeciendo la rapidez de los auxilios y las muchas atenciones tenidas para los tripulantes del avión averiado.

El suicidio de un pastelero. En el Supremo de Guerra. Lo lleva a efecto en El Retiro y con una navaja barbera. La broma de un pastor y otro individuo a un guarda jurado

Por telégrafo de la noche Madrid.—En el Retiro puro fin a su vida el pastelero Pedro Lopez, quien para llevar a efecto esa fatal resolución se dió varios cortes con una navaja barbera.

Era dueño de varias pastelerías instaladas en la calle de Recoletos y que según las referencias no marchaban económicamente desventajadas que era de esperar.

Antes de ser levantado el cadáver se presentó la familia que pidió permiso para verlo en su domicilio.

Inconveniente de ir de prisa. Por impericia de conductor vuelca un coche y muere el dueño

Por telégrafo de la noche Valencia.—En la carretera de Ondete y por exceso de atramiento del conductor se volcó aparatadamente un coche turismo.

Llevaba de gira al dueño del coche Manuel Martínez y a varios amigos.

El propietario falleció a los pocos instantes, y el conductor resultó con heridas graves.

Los otros ocupantes se hirieron levemente.

Llega a Madrid un expresidente del Uruguay

Por telégrafo de la noche Madrid.—Llegó el expresidente del Uruguay general Serrano.

Motiva su viaje conocer varias provincias españolas y especialmente la región andaluza que visitará en fecha breve.

El embajador del Uruguay acudió al hotel en donde se hospeda a cumplimentar al general Serrano.

Espectáculos

Circo.—Cine por tarde y noche. Para el viernes «La mallosada». Media-Luna.—Cine. Popular.—Cine.

Lo que llega del extranjero

Un nuevo aparato para Pinedo ha encallado en Nueva York un gran acorazado.—Muertos en lo del Missisipi

Por telégrafo de la noche Nueva York.—Llegó un nuevo aparato de parecidas características al anterior con destino al avisor italiano de Pinedo.

Este continuará su proyectado vuelo si las pruebas le resultan favorables.

Acorazado que encalla

En la bahía encalló y casi a la entrada del puerto un gran acorazado de 32 mil toneladas.

Había llegado a tomar parte en la revista anunciada a la que concurrirían 122 acorazados y buques de guerra.

Se ha ordenado el desmonte de los cañones y el que sea volado el casco, en el caso que fracasen todas las tentativas de ponerlo a flote.

En esas labores trabajan 18 remolcadores.

Lo del Missisipi

Nueva York.—Los últimos datos recibidos después de la desgracia en Missisipi cuentan 325 muertos y unas 300 mil viandas arrasadas.

El secretario del Estado regó el peligro de las enfermedades contagiosas y dijo que había desaparecido la gravedad de la situación.

Fiesta de honor

Río Janeiro. Se han organizado suntuosas fiestas en honor del capitán Saiz Roman.

Movimiento ministerial

Han regresado varios ministros y no Tetuán y Primo de Rivera.—Lo que dice Runós

Por telégrafo de la tarde Madrid.—Han regresado a la Corte los ministros de Marina, Fomento, Instrucción pública y Gracia y Justicia.

Galo Ponte se reunió en Córdoba y Primo de Rivera y el duque de Tetuán regresarán mañana acompañados a los Reyes.

Lo que dice Annós

En su despacho de ministerio de Trabajo recibió a los periodistas Annós, quien les habló de sus últimos viajes a Milán y Roma.

Al referirse al edificio que ocupa el pabellón español en el Certamen de Milán dijo que era el primero que ha levantado nuestra nación con fines industriales.

Terminó pidiendo a los productores españoles su concurso para que el pabellón sea verdaderamente exponente de toda nuestra producción y nuestra riqueza.

Nombramiento para Murcia. Entre la combinación última fiscal figura el nombramiento de magistrado para la Audiencia de Murcia a favor de don Vicente Gonzalez.

Exposición de industrias francesas. Por telégrafo de la noche Madrid.—El día 20 del actual se celebrará la inauguración de la exposición de industrias francesas del lujo.

Asistirá el ministro de Trabajo francés y el acto revestirá extraordinaria solemnidad.

Notas militares

Próxima combinación militar. Por telégrafo de la noche Madrid.—Para muy en breve se anuncia una combinación de cargos militares.

La orgina el pase a la reserva del general Canton y la vacante producida por el general Saro.

Weyler en Palacio

El general Weyler estuvo en Palacio esta tarde. Motivó la visita cumplimentar a la Reina doña Cristina.

MEDIAS

De hilo superior a Ptas. 1.75. Hilo Top da a idem. 2.25. De Hilo Finísima a idem. 2.50. De Hilo marca Diana a idem. 3.00. De Seda torzal con meguados idem 2.50. Precio Fijo, RAYNELI, Platencia, 22. Gran surtido en hilo finas y seda natural.

Todos contra el comunismo

Un portugués y Martínez Rido convienen en establecer un frente único ante el peligro bolchevique

Por telégrafo de la tarde Madrid.—En la entrevista últimamente celebrada entre los oficiales portugueses que vinieron de Lisboa a Sevilla se trató del comunismo y uno de ellos el coronel Ferreira que está encargado oficialmente por su Gobierno de intervenir en estos asuntos convino con Martínez Rido en la necesidad de establecer un frente único ante el peligro bolchevique que amenaza.

Se intenta que integren esta además de las dos naciones citadas, Francia, toda vez que no ha mucho hubo manifestaciones que reclamaron una acción enérgica.

El coronel Ferreira se entrevistó también con el general Bazán para tratar de las medidas policíacas.

En la Corte quedará Duarte para hacer entrega personal al Rey de España y Primo de Rivera de los enlaces enviados por el general Carmona, y Ferreira regresará hoy a Lisboa desde Sevilla.

Lista de los premios mayores del sorteo celebrado en Madrid el día 3 del corriente, recibido por teléfono).

Con 100.000 pesetas

20.101

Barcelona-Bayona-Jerez-Málaga-Valladolid-Madrid

Con 60.000 pesetas

34.948

DENIA

Con 20.000 pesetas

27.376

MADRID

Con 1.500 pesetas

21.738 Málaga - Madrid - Sevilla - Barcelona - MURCIA - Toledo

15.602 Gijón - Zaragoza - Madrid - Manresa - Tenerife

13.691 Madrid - Huelva - Alicante

10.655 Barcelona - San Sebastian - MURCIA - Córdoba - Jijona

20.008 Alora - Huelva - Madrid - Barcelona - Córdoba - Valencia

4.724 Almería - Madrid - Málaga - Linares

25.023 Villada - Madrid - Sevilla - Barcelona - Valencia

2.174 Madrid - Martos - CARTAGENA - Valencia

30.653 Palma de Mallorca

9.317 Cádiz - Madrid - Valencia - Granada - Tarragona

25.163 Valencia Granada

29.593 Madrid

1.936 Vigo - Madrid - Barcelona - Valencia - Sevilla

8.727 Madrid - Sevilla - Montilla - Barcelona

31.930 Madrid